

**12-DICIEMBRE-2023  
COMUNICADO INFORMATIVO 044**



## **INICIÓ LA REHABILITACIÓN DE LOS POZOS COLÓN DE ECHEGARAY Y BALCONES DE SAN MATEO**

- El mantenimiento es una forma eficiente para recuperar caudales.

Durante el próximo año, OAPAS reforzará la infraestructura de producción de agua subterránea, la cual es fundamental en estos momentos ante el desbaste del recurso hídrico que se vive, consecuencia de los recortes en los caudales aplicados por el gobierno federal a Naucalpan.

De acuerdo con el análisis del organismo, la reducción al municipio es de 400 litros menos por segundo y aun cuando se ha solicitado a la Comisión Nacional de Agua (CONAGUA) operada y administrada por la federación información más concreta para estar en posibilidades de elaborar las estrategias correspondientes, ésta no se ha dado.

Hasta la fecha, se desconoce hasta dónde va a llegar la afectación, por lo que el mantenimiento de pozos municipales es una forma eficiente para recuperar caudales, por eso dentro de las acciones de mitigación se propone la rehabilitación de los abastecimientos Conejos, Santa Cruz del Monte, Caracol, Bosques de Moctezuma, así como de las plantas de rebombeo el Calvario, Colón de EcheGARAY, Remedios, Cerros de Moctezuma y la Cascada.



## Organismo Público Descentralizado para la Prestación de los Servicios de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento del Municipio de Naucalpan

"2023. Año del Septuagésimo Aniversario del Reconocimiento del Derecho al Voto de las Mujeres en México".

Para dar cumplimiento a estas proyecciones, desde el pasado lunes 11 de diciembre se trabaja en los pozos Colón de Echegaray y Balcones de San Mateo, con la finalidad de prolongar la vida útil de los equipos, las instalaciones, estar en condiciones de administrarlos de manera adecuada y evitar la sobreexplotación.

El mantenimiento es una forma eficiente para recuperar caudales; sin embargo, es necesario iniciar la perforación de nuevas fuentes de agua subterránea, ya que Naucalpan depende en 75 % del agua en bloque del Sistema Cutzamala.

Asimismo, se contempla abrir nuevos aprovechamientos, con la ventaja de que el organismo cuenta con derechos vigentes para explotar aguas subterráneas; sin embargo, se requiere que CONAGUA agilice la gestión para la perforación de nuevos pozos.

Cabe mencionar que el recorte en el suministro comenzó el 15 de agosto de 2022 y ha implicado más de 34 millones 560 mil litros diarios con una afectación a más de 70 colonias de Naucalpan, sobre todo las partes altas y zonas vulnerables.

Es importante que tanto CONAGUA como CAEM proporcionen información de horarios y en qué momento bajarán o subirán los caudales para que OAPAS esté en posibilidades de programar entregas, valvuleos o tandeos y hacer la entrega del recurso hídrico al usuario final de manera equitativa.